

ABSTRAK

Ach. Shofwan, 2020, *Tipe Kepemimpinan Kiai Dalam Membentuk Akhlak Santri di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa Asem Manis I Larangan Tokol Tlanakan Pamekasan*, Skripsi, Program Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. Siswanto, M.Pd.I.

Kata Kunci: Tipe Kepemimpinan, Pembentukan Akhlak.

Dalam suatu lembaga pesantren ada seorang Kiai yang memegang penuh kepemimpinan. Seorang Kiai juga harus memiliki jiwa kepemimpinan yang patut dijadikan teladan dari anggotanya yaitu santri. Tidak hanya itu, kepemimpinan seorang Kiai dituntut untuk mewujudkan visi serta misi dari lembaga tersebut. Salah satunya yaitu pembentukan akhlak dari seorang santri. Permasalahan yang menjadi kajian topik dalam penelitian ini adalah bagaimanakah tipe kepemimpinan Kiai di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa, dan bagaimana upaya yang Kiai lakukan dalam pembentukan akhlak santri di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui tipe kepemimpinan yang Kiai terapkan di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa, dan upaya yang dilakukan seorang Kiai dalam membentuk akhlak santri di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan kuantitatif, yang dipaparkan menggunakan narasi deskriptif. Dengan sumber data melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya adalah pengasuh serta pengurus Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan dan triangulasi. Sedangkan tahapan-tahapan yang dilakukan peneliti dalam menganalisis data diantaranya reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, *Pertama*, tipe kepemimpinan Kiai yang diterapkan adalah tipe kepemimpinan humanisme yaitu tipe kepemimpinan yang menggunakan pendekatan humanis sehingga setiap kebijakan, aturan ataupun keputusan itu di atas dasarnya kepada karakter serta psikologi dari santri dengan tujuan untuk membentuk akhlak sesuai dengan visi misi pondok pesantren yaitu membangun pribadi qur'ani, mencetak akhlak islami. *Kedua*, upaya-upaya yang dilakukan Kiai dalam membentuk akhlak santri di Pondok Pesantren Ziyadatut Taqwa yaitu, 1). Taklim, Metode taklim ini merupakan suatu metode dimana kiai mengkaji kitab-kitab klasik dari ulama-ulama terdahulu sebagai kurikulum dalam membentuk ahlak santri. 2) Pemberian nasehat, merupakan suatu bentuk pemberian arahan dari kiai kepada santrinya. 3) Teladan, Kiai menjadi contoh yang patut di tiru oleh para santrin. 4) Latihan, seperti membiasakan hal-hal positif untuk dilakukan.